

Journal de 7 heures

L'opération Turquoise a commencé officiellement hier [23 juin] vers 15 heures

Bruno Roger-Petit, Benoît Mousset

France 2, 24 juin 1994

[William Leymergie :] L'armée française en mission... humanitaire au Rwanda, c'est parti.

[Bruno Roger-Petit :] Oui. Les débuts de l'opération Turquoise hier [23 juin] en début de soirée. Les soldats français sont entrés au Rwanda par la frontière du Zaïre. Ce qu'ils ont vu, ce qu'ils ont fait raconté par Benoît Mousset.

[Benoît Mousset :] Les premières collines du Rwanda sont maintenant toutes proches à quelques kilomètres de leurs positions, à la frontière zaïro-rwandaise sur l'aéroport de Goma qui sert de base logistique à l'opération Turquoise [on voit des militaires français sur le tarmac de l'aéroport en train de vérifier leurs paquetages ainsi que leurs armes].

Le premier détachement français déjà arrivé : 450 militaires prêts à entrer en action [on voit un militaire recevoir par fax une carte militaire sous le regard de Jean-Rémy Duval]. Un campement de fortune a été aménagé tandis que les officiers ont commencé à installer leur PC [gros plan sur une antenne satellite].

17 rotations d'avions de transport militaire continuent d'amener matériels et hommes jusqu'à cette base avancée, prélude à des missions logistiques [on voit des militaires qui attendent couchés sur le tarmac de l'aéroport].

L'opération Turquoise a commencé officiellement hier [23 juin] vers 15 heures. Les premiers éléments de reconnaissance – une quarantaine de militaires – sont entrés au Rwanda. Direction Cyangugu au sud-ouest du pays [diffusion d'une carte du Rwanda et de l'Est du Zaïre localisant notamment la

ville de Bukavu, de laquelle une flèche part en direction de Cyangugu]. Leur mission : venir en aide à 8 000 Tutsi menacés par les milices gouvernementales hutu [on voit des réfugiés regroupés devant un bâtiment].

Aujourd'hui ou demain [25 juin], deuxième phase à partir de Goma. Direction Gisenyi [rediffusion de la même carte que ci-avant ; une flèche part cette fois de la ville de Goma en direction de Gisenyi]. Selon le général Jean-Claude Lafourcade, qui commande l'opération, seules des missions ponctuelles aussi brèves que réduites sont possibles.

Le déploiement français s'achèvera samedi [25 juin]. Plusieurs détachements venant de la métropole ont quitté l'aéroport de Roissy ou d'Istres hier [23 juin] [on voit des militaires français dans le hall de l'aéroport de Roissy]. Ils devraient être de retour d'ici trois mois.